



Online-Abend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



- am 14. September 2020 -

- Einladung -

Drohneinsatz bei der Feuerwehr (?)

Die beiden Feuerwehrverbände des Stadt und Landkreises Karlsruhe beschäftigen sich an diesem 2. Online-Abend mit der zunehmend technischen Unterstützung durch Drohnen und konnten hierzu zwei sehr versierte und erfahrene Fachreferenten gewinnen.

Noch werden Drohnen im Feuerwehreinsatz selten eingesetzt. Langsam zeichnet sich aber eine Verbreitung dieser neuen Technik im Bereich der Feuerwehr ab, da mit Drohnen möglicherweise eine Lücke in der Erkundung von Einsatzstellen geschlossen werden kann.

Die Technik von einsatztauglichen Drohnen entwickelt sich in letzter Zeit sehr rasant und macht enorme Fortschritte. Vor einigen Jahren waren Drohnen für den Einsatz noch sehr teuer und die Bedienung war schwierig und aufwendig. Zeitaktuelle Systeme lassen sich inzwischen leicht bedienen und können zudem mit zusätzlicher Technik ausgestattet werden.

Erste Drohnen haben sich bereits bei einigen Feuerwehren etabliert und werden jeweils durch speziell geschulte Drohnentrupps (Pilot und Beobachter) bedient. Bei speziellen und komplexen Lagen, wie z.B. bei Waldbränden, Überschwemmungen, Großschadensereignissen, oder Personensuche, aber auch zur Einsatzvorbereitung, eröffnet diese Technik eine neue und bessere visuelle Perspektive.

Es werden u.a. folgende Themen behandelt: Was ist eine Drohne – taktischer Wert – Einsatzspektrum – Rechtsvorschriften – Haftung / Versicherung – Einschränkungen – Drohnenausbildung – besondere Gefahren – Vorstellung Technische Einheit Drohne (stationiert bei der Feuerwehr in Kronau) und ASB Drohnen-Team.

Thema: **Drohneinsatz bei der Feuerwehr (?)**
Thorsten Albrecht
Kreisfeuerwehrverband Landkreis Karlsruhe

Dr. Christoph Nießner
Arbeiter – Samariter – Bund
Baden-Württemberg, Region Karlsruhe,
Leitender Notarzt im Landkreis Karlsruhe

Termin: **Montag, 14. September 2020** **Beginn:** **19:30 Uhr**
Dauer: **ca. 1 – 1,5 Stunden**



Online-Abend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



Ort: Online – Seminar über das System BLIZZ
des Kreisfeuerwehrverband Landkreis Karlsruhe

Zielgruppe des Online-Abends

- 🔥 Mitglieder des Feuerwehrverbandsvorstand und -ausschusses der beiden Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe
- 🔥 Mitglieder des Kreisstab
- 🔥 Angehörige der Berufsfeuerwehr Karlsruhe
- 🔥 Kommandanten und deren Stellvertreter der Gemeindefeuerwehren und Werkfeuerwehren im Stadt und Landkreis Karlsruhe, sowie
- 🔥 Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter
- 🔥 Zugführer / Gruppenführer / Truppführer
- 🔥 Organisatorische Leiter Rettungsdienst
- 🔥 Mitarbeiter des Rettungsdienstes im Stadt- und Landkreis Karlsruhe
- 🔥 Notärzte u. Leitende Notärzte
- 🔥 Einsatzkräfte der DLRG
- 🔥 Einsatzkräfte des THW

Die Teilnahme am Online-Abend ist kostenfrei.

Aus organisatorischen Gründen bitten wir um eine Anmeldung der Teilnehmer. Jeder interessierte Teilnehmer kann sich direkt über den nachfolgenden Link des **neuen Anmeldeportals des Kreisfeuerwehrverband Landkreis Karlsruhe** anmelden!

Link:

<https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DQSIkWdsW0y-xEjajBLZtrQAAAAAAAAAAAAAAAAAAKDK-N9UMjhaMDhYWjhQMvZYTke2ODYxSzc2T0ITQi4u>

Anmeldeschluss: 11. September 2020

Jeder Teilnehmer erhält nach der Anmeldung über den Projektleiter des Kreisfeuerwehrverbands Landkreis Karlsruhe **ca. 1 Tag vor dem Seminar** die Zugangsdaten für das Online-Seminar. Der Zugang wird am Veranstaltungstag ab ca. 19.00 Uhr freigeschaltet.

Systemvoraussetzung:

Sofern noch nicht von einem Rechner aus mit „BLIZZ“ gearbeitet wurde, bitte vor dem Seminar die kostenfreie Software von „BLIZZ“ herunterladen und installieren! Die Software kann man über folgenden Link herunterladen:



Online-Abend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



<https://www.blizz.com/de/download/>

Für die Nutzung von "Blizz" über ein Tablet oder gar Smartphone, bitte die Software über "Google play" herunterladen:

"Blizz by TeamViewer" von TeamViewer

Mit freundlichen Grüßen

Eckhard Helms
Vorsitzender
Kreisfeuerwehrverband
Landkreis Karlsruhe

Ulrich Volz
Vorsitzender
Stadtfeuerwehrverband
Karlsruhe